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Prefeitura entrega nova piscina para 
moradores do Cidade Nova e região

Na útlima terça-feira (26), a 
Prefeitura de Pindamonhangaba 
entregou as obras de revitaliza-
ção do novo espaço da piscina 
do Complexo Esportivo do Cida-
de Nova. Foram várias melhorias 
realizadas, dentre elas a resolu-
ção da infiltração na piscina, a 
substituição de toda a rede hi-
dráulica, aquecedores e filtros. 

PÁG. 3

Obras tiveram um investimento de R$ 500 mil; local atende 480 pessoas durante as aulas

Estação Arte Encanto recebe 
nome de ‘Miguel da Elétrica’

Obras de Esgoto no Shangri-lá: moradores devem fazer 
pedido de ligação para garantir qualidade do asfalto novo

O bairro do Shangri-lá vem re-
cebendo toda atenção da Prefei-
tura em relação às obras de infra-
estrutura que eram aguardadas 
há décadas. Neste ano, a Prefei-
tura de Pinda está executando as 
obras que irão dotar todo o bairro 
com 100% de asfalto.

Dentro desse pacote de inves-
timentos no bairro, Prefeitura 
e Sabesp uniram esforços para 
a implantação de uma comple-
mentação de rede de esgoto em 
duas ruas que não eram con-
templadas com esse benefício.

PÁG. 3

Com as ligações, o asfalto no bairro será finalizado

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba homenageou seu 
funcionário Miguel Vieira Ma-
chado – o Miguel da Elétrica 
– falecido em maio de 2021, ví-
tima de Covid-19, com a deno-
minação de seu nome ao prédio 
“Casa do Engenheiro – Estação 

Arte Encanto”. A cerimônia de 
inauguração ocorreu nesta ter-
ça-feira (26) e contou com de-
zenas de autoridades, parentes 
do homenageado e funcioná-
rios do setor de Elétrica da Pre-
feitura, onde Miguel trabalhou 
por 38 anos.

O autor da lei que denominou 
o prédio, o vereador José Carlos 
Gomes – Cal – elogiou Miguel 
por tudo que ele representou. O 
presidente da Câmara, Norberto 
Moraes, também destacou o tra-
balho de Miguel.

PÁG. 6

Emoção e alegria marcaram a homenagem a ‘Miguel da Elétrica’
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Piquenique e 
Feira de Adoções 
aconteceram no 
Parque da Cidade

O Parque da Cidade foi 
palco de um piquenique 
comunitário e uma feira de 
adoção de animais neste 
último sábado (23). A Asso-
ciação Jaya e a ONG Adote se 
uniram em parceria com a 
Prefeitura de Pinda para rea-
lizar essa ação de solidarie-
dade. O Centro de Proteção 
e Atendimento aos Animais 
(Cepatas) fez inscrições para 
cirurgias de castração de 
cães e gatos.

Bibliotecas de Pindamonhangaba 
melhoram atendimento online

As Bibliotecas Públicas Mu-
nicipais Ver. Rômulo Campos 
D’Arace e Prof. Maria Bertha Cé-
sar passaram, desde a última 
semana, a utilizar o aplicativo de 
conversa WhatsApp Business. 
A medida visa melhorar o aten-
dimento ao público e facilitar o 

acesso a informações e serviços. 
Através do aplicativo os usuários 
podem, de forma mais rápida, ti-
rar dúvidas sobre empréstimos, 
renovações, horários de funcio-
namento e outros serviços ofe-
recidos pela biblioteca.

PÁG. 5
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Daya-Saúde
Integrativa

Daniela Araújo - 
“Daya, Terapeuta da Alma” 
é Psicóloga, idealizadora 
do Instituto Daya Shakti, 

atua na área de Saúde 
Integrativa do município

Dr Sigmund Freud, o famoso 
neurologista e pai da psicanálise, 
dizia que a principal tarefa do ho-
mem é compreender a própria men-
te.Com o objetivo de compreender o 
psiquismo humano, ele criou uma 
teoria psicológica que revolucionou 
a psicologia, a medicina, a arte, a li-
teratura e diversos campos do saber.

Felizmente, um dia, movido por 
alguns acontecimentos e sintomas 
que observava em diversas mulhe-
res, o neurologista decidiu aban-
donar os seus estudos neuroana-
tômicos e neurofisiológicos para 

dedicar-se à clínica das neuroses. 
A partir daí,  partiupara a inves-

tigação psicológica e analisando, 
profundamente, cada caso, ele foi 
desenvolvendo a sua teoria psico-
lógica. Durante os anos de estudo, 
imerso na investigação da mente 
humana, através da análise dos 
sonhos, por exemplo; e estudando 
a relação do inconsciente com os 
chistes, fetiches, atos falhos, e etc; 
Freud reforçava alguns conceitos da 
sua teoria; enquanto revia outros. E, 
assim fora por toda a sua vida. 

Em tempos de Depressão e An-

Busque ajuda

Prefeitura participa de debate sobre 
desenvolvimento regional e apresenta 
as ações de atração de investimentos

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba participou na últi-
ma semana de um importante 
encontro em prol do progresso 
econômico regional, onde fo-
ram debatidas propostas para 
transformar a região em um 
centro logístico. 

Representando o prefeito Dr. 
Isael Domingues, a secretária 
de Obras e Planejamento Mar-
cela Franco, acompanhada do 
secretário de Desenvolvimen-
to Econômico Roderley Miotto, 
participou das rodas de conver-
sas com as autoridades, enfati-
zando os atrativos para investi-
mento no município.

O evento foi promovido pelo 
Desenvolve Vale, uma platafor-
ma de negócios voltada ao de-
senvolvimento sustentável da 
Região Metropolitana do Vale 
do Paraíba e Litoral Norte, agre-
gando as principais lideranças 
empresariais com atuação na 
região. Estiveram presentes 
mais de 170 lideranças, empre-
endedores e representantes 
públicos como o vice-governa-
dor do Estado, Felício Ramuth.

O vice-governador apresen-
tou alguns dados sobre empre-
endedorismo no estado neste 
ano, como o investimento de 
R$ 200 bilhões da iniciativa 
privada, abertura de 200 mil 
empresas e geração de 300 mil 
empregos. Também destacou 
propostas em andamento para 
concessão do sistema de balsas, 
de operação do TIC (Trem Inter-
cidades) em São José dos Cam-
pos dentre outras ações.

Também foram discutidas 
as ações sobre políticas públi-
cas para colocar o Aeroporto de 

São José dos Campos como uma 
alternativa eficiente e segura 
para voos comerciais, que tem 
uma das dez maiores pistas co-
merciais do país, inclusive com a 
bem-sucedida rota São José dos 
Campos-Miami.

Outra pauta do encontro foi 
a apresentação da agência de 
fomento, o Desenvolve SP, que 
apresentou opções de linhas de 
crédito, as quais Pindamonhan-
gaba já vem utilizando e que 
recentemente está possibilitan-
do o recapeamento de diversas 
ruas.

Também foram discutidos os 
investimentos na Rodovia Pre-
sidente Dutra, que na região do 
Vale do Paraíba tem a previsão 
de receber cerca de R$ 650 mi-
lhões em investimentos nos pró-
ximos três anos, com geração de 
900 empregos.

“Foi uma ótima oportunidade 
de se colocar a disposição para 
receber mais empresas na cida-
des, pois inovações em tecnolo-

gia e em planejamento urbano 
que estamos executando para 
atrair investimentos e ações in-
tegradas em transporte aéreo, 
ferroviário e rodoviário são ne-
cessárias para aprimorar a logís-
tica de Pinda e da nossa região”, 
afirmou o secretário Roderley 
Miotto.

Na visão da secretária de 
Obras e Planejamento, Marcela 
Franco, Pindamonhangaba vem 
se destacando por exercer a fun-
ção de agente facilitador . “Esta-
mos desburocratizando a forma 
de aprovar os projetos, dando 
mais fl uidez e transparência aos 
trâmites. O investidor precisa 
dessa parceria sólida com trans-
parência e celeridade, para ter 
a segurança que o lugar certo é 
Pindamonhangaba. O dinamis-
mo no crescimento das cidades 
nos levar a ser resilientes e co-
esos em nossas ações para que 
certifiquemos o crescimento ur-
bano qualitativo”, afirmou Mar-
cela.

Estudantes participam de visita 
escolar cultural monitorada na 
Semana Municipal do Turismo

Os alunos da escola munici-
pal Dulce Pedrosa Romeiro Gui-
marães participaram de uma 
atividade extraclasse, organiza-
da pela professora Vanessa Car-
doso e dirigida pelo diretor de 
Turismo Fabio Vieira. 

A escola está localizada no 
bairro Boa Vista e os alunos ca-
minharam até a praça Monse-
nhor Marcondes, onde a aula di-
ferenciada teve início. O objetivo 
era visitar os pontos históricos 
da cidade caminhando, e na pra-
ça eles ouviram sobre significa-

do do obelisco em homenagem 
aos oficiais militares da Guarda 
de Honra de Dom Pedro I.

Depois, seguiram em direção 
ao Palacete 10 de Julho, onde a 
exploração da visita foi no interior 
do prédio observando a arquitetu-
ra, pinturas e costumes da época 
bem como a dimensão e requin-
te do palacete, que pertenceu ao 
Barão de Itapeva, nos tempos em 
que a cidade era muito rica e im-
portante no ciclo do café.  

A visitação também passou 
pelo Museu Histórico e Pedagó-

gico Dom Pedro I e Dona Leopol-
dina. No museu, as crianças rece-
beram a orientação do servidor 
Flávio que os acompanhou por 
todas as instalações contando so-
bre a origem histórica do acervo. 

De acordo com a professora 
Vanessa Cardoso, durante toda a 
visita os alunos se surpreendiam 
com fatos desconhecidos e inte-
ressantes que despertavam sua 
curiosidade. “A escola agradece a 
parceria com o Departamento de 
Turismo pelo cuidado e atenção 
com os alunos”, disse.

A magia do encanto

A arte de encantar reside na habilidade de tocar 
a alma das pessoas de maneira profunda e 

genuína. Não se trata apenas de criar beleza visual 
ou sonora, mas de despertar emoções, provocar 
refl exões e estabelecer conexões. O encanto transcende 
o tangível; ele fl ui das profundezas da paixão e da 
sinceridade.

Cada forma de arte tem seu próprio jeito de 
encantar. Uma pintura pode capturar um momento 
no tempo, congelando emoções e sentimentos em 
pinceladas de cor. Uma canção, com sua melodia e 
letra, pode transportar ouvintes para outro mundo, 
lembrando-os de experiências passadas ou inspirando 
novos sonhos.

A literatura, com suas palavras cuidadosamente 
escolhidas, tem o poder de envolver leitores em 
universos inteiros, construídos a partir de páginas e 
imaginação. O cinema, por sua vez, combina imagens, 
sons e histórias para criar uma experiência imersiva 
que pode provocar risos, lágrimas ou refl exão.

No entanto, o verdadeiro segredo da arte de 
encantar não está apenas na técnica ou na habilidade, 
mas na autenticidade. Quando um artista coloca seu 
coração e alma em sua obra, ele cria uma ponte entre 
ele e o espectador. Esta conexão emocional é a essência 
do encanto.

Em um mundo cada vez mais digital e 
despersonalizado, a capacidade de encantar se torna 
ainda mais valiosa. Aqueles que dominam esta arte 
não apenas enriquecem suas vidas, mas também 
iluminam e inspiram o mundo ao seu redor.

siedade, não há como não revisitar 
Freud. De acordo com ele, há uma 
determinação inconsciente para os 
nossos processos mentais. Ou seja, 
agimos muito mais por motivações 
inconscientes do que conscientes. 
Além disso, nos movemos pelo dese-
jo. Somos seres desejantes e nunca 
saciáveis. Nunca saciados. Basta 
satisfazer um desejo que lá vem ou-
tro. Eternos insatisfeitos, perambu-
lamos por aí. 

Você já refl etiu sobre isso? Já se 
sentiu um eterno insatisfeito?

A Depressão, ou o mal do século 
XXI, existe e acomete os pobres mor-
tais desde o início da humanidade. 
A Ansiedade, queixa da maior parte 
dos meus pacientes na clínica e dos 
alunos que chegam para a prática 
de Yoga, se alastra “feito epidemia”.

De acordo com a Psicanálise, 
ansiedade é o atormentamento pro-
vocado pela antecipação de eventos 
futuros. Ou seja, eventos que ainda 
não aconteceram e talvez nem se-

quer aconteçam, mas que não dei-
xam o homem em paz. Pensamen-
tos, medos, angústia, um não saber 
da onde vem as terríveis sensações 
e sintomas...

Você se percebe assim? Tem tido 
preocupações e pensamentos ex-
cessivos?

Taquicardia? Medo do futuro? 
Medo de sair na rua e permanecer 
em locais com mais pessoas?

Insônia?  Sensação de aperto no 
peito e falta de ar? Já foi ao médico e 
percebeu que “não há nada de erra-
do com você?!” 

Talvez esteja na hora de você 
procurar um profissional da área da 
saúde mental (psicólogos, psiquia-
tras), uma prática de Yoga, Medita-
ção e /ou Relaxamento. 

Na minha prática clínica eu tra-
balho com a Terapia Cognitiva Com-
portamental, onde eu mostro e ensi-
no ao meu cliente diversas técnicas 
respiratórias, mindfulness (atenção 
plena), relaxamento, além de algu-

mas “tarefas” que ele leva para casa. 
E assim, juntos, vamos construindo 
espaços seguros, confortáveis e re-
silientes no corpo e na mente. Aos 
poucos, ele vai se percebendo e ten-
do uma vida mais consciente. Ele vai 
se tornando mais capaz de gerir as 
próprias emoções, sentimentos e 
comportamentos. São diversas as 
abordagens que chegam ao mesmo 
fim. O que importa muito é a quali-
dade do vínculo terapêutico e a con-
fiança que vai sendo desenvolvida 
no processo.

Não deixe de pedir ajuda. Existe 
sempre alguém para te ajudar.

129 milhões de pessoas desen-
volveram depressão e ansiedade no 
mundo, em apenas um ano, de acor-
do com a Organização Mundial de 
Saúde (OMS), numa pesquisa reali-
zada em 2022.

Você não está sozinho.
Com amor, Daya.
Me coloco, de corpo e alma, à dis-

posição.

Divulgação

Divulgação

As propostas apresentadas podem transformar a região em 
um centro logístico

Visita mostra atrativos turísticos da cidade
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Prefeitura entrega nova piscina para 
moradores do Cidade Nova e região

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba entregou as obras de 
revitalização do novo espaço da 
piscina do Complexo Esportivo 
do Cidade Nova, na terça-fei-
ra (26). Foram várias melhorias 
realizadas, dentre elas a resolu-
ção da infiltração na piscina, a 
substituição de toda a rede hi-
dráulica, aquecedores e filtros. O 
secretário de esportes, Everton 
Chinaqui, explicou que “em vir-
tude de problemas com infiltra-
ção na antiga piscina, as ativida-
des aquáticas foram suspensas 
no ano passado até a resolução 
do caso”.

Além de solucionar o proble-
ma, a Prefeitura realizou a subs-
tituição de todos os azulejos por 
pastilhas, que são materiais mais 

duradouros e de todo o piso nas 
laterais da piscina.

O investimento para as obras 
foi de aproximadamente R$ 500 
mil, de acordo com informações 
da secretária de Obras e Planeja-
mento, Marcela Franco.

A revitalização do espaço in-
cluiu o complemento do isola-
mento das áreas de aula, com 
grades de proteção, construção 
de arquibancadas e cobertura, 
construção de muro de isola-
mento, rampas, pintura e nova 
iluminação.

O vice-prefeito e secretário 
de Governo e Serviços, Ricar-
do Piorino, disse que “a obra faz 
parte de um pacote de investi-
mentos em infraestrutura para 
esporte e lazer e que contempla 
diversos ginásios da cidade”.

O prefeito, Dr. Isael Domin-
gues, afirmou que “a função da 
Prefeitura é melhorar a vida das 
pessoas e que o esporte é uma 
grande ferramenta de saúde, de 
esporte e entretenimento. Nes-
te local, atendemos 480 pessoas 
entre aulas de natação e hidro-
ginástica. É um grande equipa-
mento público que entregamos 
para vocês hoje e partir de ama-
nhã as aulas serão retomadas. 
Qualquer problema que vocês ti-
verem aqui no complexo espor-
tivo ou melhoria que precisarem 

no bairro, vocês podem nos pro-
curar que vamos trabalhar para 
solucionar a questão”.

Quem comemorou a entrega 
das obras foram as irmãs Ana 
Lúcia da Silva e Arlete Aparecida 
da Silva Ferreira, que são mora-
dores do Cidade Nova, e alunas 
de hidroginástica há mais de 
cinco anos. “Estamos muito feli-
zes com a volta das aulas e com 
esse espaço maravilhoso. Agora, 
temos uma piscina nova, arqui-
bancada e cobertura. Estamos 
ansiosas para a volta das aulas”.

Assim como elas, dona Maria 
Ângela de Souza Viana, mora-
dora do Shangrí-lá, aluna de 
hidroginástica também elo-
giou os serviços. “Antes ficá-
vamos no sol esperando nosso 
horário de aula. Agora temos 
arquibancada para sentar e 
cobertura. Achei tudo maravi-
lhoso”, declarou.

O presidente de bairro do Ci-
dade Nova, Luis, também agra-
deceu a Prefeitura pelo serviço.

Os vereadores Norberto Mo-
raes (presidente da Câmara), 
José Carlos Gomes – Cal, Carlos 
Moura Magrão, Regininha, Re-
nato Cebola, Felipe Guimarães e 
Rogério Ramos também partici-
param da cerimônia, que foi en-
cerrada com uma exibição com 
alunos das aulas de natação.

Dona Maria Ângela

obras de Esgoto no Shangri-lá: 
moradores devem fazer pedido de ligação 
para garantir qualidade do asfalto novo

O bairro do Shangri-lá vem 
recebendo toda atenção da Pre-
feitura em relação às obras de 
infraestrutura que eram aguar-
dadas há décadas. Neste ano, 
a Prefeitura de Pindamonhan-
gaba está executando as obras 
que irão dotar todo o bairro com 
100% de asfalto.

Dentro desse pacote de in-
vestimentos no bairro, Prefei-
tura e Sabesp uniram esforços 
para a implantação de uma 
complementação de rede de es-
goto em duas ruas que não eram 
contempladas com esse benefí-
cio: ruas Wilson de Oliveira Cos-
ta (antiga rua 21) e Rosely Kobbaz 
Paim Kassab (antiga rua 22).

Com a execução desse im-
portante investimento em sane-
amento básico, a Prefeitura está 
comunicando aos moradores e 
proprietários de imóveis a ne-
cessidade de promoverem a im-
plantação da caixa de inspeção 
de saída de esgoto com poste-
rior pedido de ligação do es-

goto sanitário junto à Sabesp.
Esse procedimento é impor-

tante para que a Sabesp efetue a 
ligação do ramal da casa na rede 
coletora que já foi implantada 
nessas duas ruas pela Sabesp, o 
que evitará a posterior abertu-
ra no novo pavimento que será 
executado em breve, garantindo 
a qualidade da base e do asfalto.

Segundo a secretária de 
Obras e Planejamento Marcela 
Franco, é importante o morador 
ter essa consciência e saber que 
não é necessário fazer toda a 
rede de esgoto do seu imóvel. 

“Nesse primeiro momento 
deve simplesmente fazer a caixa 
de inspeção, próxima ao portão 
ou muro de entrada. A posterior 
ligação do sistema de esgoto da 
residência para essa caixa, que 
envolve mais custos, pode ser 
feita depois e assim eliminar 
a fossa. Colocando a caixa de 
inspeção na frente do imóvel, a 
Sabesp já consegue fazer a co-
nexão com o ramal da rua e isso 

evitará que o asfalto novo venha 
a ser recortado posteriormente”, 
explicou.

Asfalto 
As obras de asfalto seguem 

a todo vapor no bairro e para a 
próxima semana está previsto o 
início da aplicação da massa as-
fáltica em diversas ruas do bair-
ro. “Hoje praticamente 80% das 
ruas que não contam com asfal-
to já estão preparadas para rece-
ber a pavimentação. Temos dois 
trechos que estamos finalizando 
as ações de drenagem mas até o 
final do ano o bairro estará 100% 
asfaltado conforme nós prome-
temos”, ressaltou o vice-prefeito 
Ricardo Piorino, responsável pe-
las ações de asfalto no município.

Com o término do asfalto do 
Portal dos Eucaliptos, a Prefeitu-
ra investiu mais de R$ 22 milhões 
para pavimentar os dois bairros. 
Somente no Shangri-lá, 13 ruas 
serão asfaltadas, totalizando 156 
mil m2 de área pavimentada e be-
neficiando 1.237 imóveis.

Prefeitura faz campanha para moradores solicitarem ligação de esgoto; 
asfalto deve ser aplicado nas ruas na próxima semana

Pinda celebra a ‘Semana 
do Idoso’ com atividades 
especiais

Em comemoração ao Dia do 
Idoso, a cidade de Pindamo-
nhangaba preparou um evento 
especial para o próximo sábado 
(30). Organizado pelas Secre-
tarias de Saúde, da Mulher, Fa-
mília e Direitos Humanos e de 
Assistência Social e pelo Conse-
lho Municipal do Idoso, o evento 
será realizado na Praça Monse-
nhor Marcondes e promete um 
dia acolhedor para o público da 
melhor idade.

A programação inclui uma 
variedade de atividades voltadas 
para a saúde e bem-estar dos 
idosos. Entre os serviços ofereci-
dos estarão distribuição de pan-
fletos informativos, aferição de 
pressão, teste de glicemia, orien-
tações nutricionais e de saúde 
para idosos. Além disso, os par-
ticipantes poderão desfrutar de 
sessões de auriculoterapia, reiki 
e quick massagem.

Para animar o evento, dois 
grupos de dança do João do Pulo 
farão apresentações especiais, 
propostas pela Coreografa e Pro-
fessora Mariana Toledo. O pri-
meiro será da turma iniciante, 
com a coreografia “Festa”, já a se-

gunda apresentação será a core-
ografia “Poesia das Ruas”. Tam-
bém haverá uma apresentação 
de flash dance. Este evento será 
aberto à toda população.

Mas as ações em prol dos ido-
sos não se limitam a este evento. 
A Prefeitura de Pindamonhan-
gaba também oferece diver-
sas atividades regulares para o 
público da terceira idade. Um 
exemplo é o Projeto Dançar, da 
Secretaria de Esportes e Lazer, 
que oferece aulas de dança no 
Alto Cardoso, Bela Vista, João 
do Pulo e na Quadra Coberta. 
Os munícipes interessados em 
participar dos projetos ou sa-
ber mais sobre as atividades 
oferecidas podem procurar as 
secretarias do João do Pulo e 
da Quadra Coberta para mais 
informações.

Além disso, durante a sema-
na do idoso, a prefeitura vem 
promovendo diversos eventos 
como palestras no Teatro Gal-
pão,  sessões de cinema no Sho-
pping, Tarde de Jogos no ACCI 
Vila Rica, tarde de bingo no ACCI 
Moreira César e almoço dançan-
te no Restaurante do Paizão.

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

O investimento para as obras foi de R$ 500 mil

Foram várias as melhorias realizadas no local

O evento acontecerá na praça Monsenhor Marcondes

Moradores devem pedir as ligações para o término do asfalto
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EXPE D I E NTE

Oradora Oficial, Pastora Sônia Maria
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Com homenagens e vários 
convidados, a Câmara de Vere-
adores de Pindamonhangaba 
realizou na segunda-feira, 18 
de setembro, em seu Plenário 
“Francisco Romano de Oliveira”, a 
Sessão Solene em comemoração 
à 21ª Semana Evangélica.

Sob a presidência do Vereador 
Júlio César Carneiro de Souza — 
Julinho Car, a sessão contou com 
a presença dos Vereadores Nor-
berto de Moraes (Presidente da 
Casa), José Carlos Gomes – Cal (1º 
Vice-Presidente), Herivelto Vela 
(2.° Secretário) e Carlos Moura – 
Magrão. Também participaram 
da mesa Diretora da sessão, o 
Reitor da UniFUNVIC Luís Otávio 
Palhari, o Prefeito de Pindamo-
nhangaba, Dr. Isael Domingues, 
acompanhado de sua esposa Dra. 
Cláudia Maria Vieira Domingues, 

Com música e oração, Câmara de 
Vereadores de Pindamonhangaba 

comemora a 21ª Semana Evangélica
A convite do Presidente da Câmara Vereador Norberto de Moraes e do Vereador Júlio César Carneiro de Souza,

a sessão solene contou com os 7 pastores e uma pastora que foram homenageados com Diplomas de Honra ao Mérito

e a Pastora Sônia Maria Dias dos 
Santos, oradora oficial da sessão 
solene. O evento foi instituído 
pela Lei Ordinária n° 3.955/2002 
e realizado por intermédio do 
Requerimento n° 1.148/2023, de 
autoria do vereador Júlio César 
Carneiro de Souza -Julinho Car.

Após a execução dos Hinos 
Nacional Brasileiro e de Pinda-
monhangaba, o Presidente da 
Mesa Diretora Vereador Julinho 
Car fez a saudação inicial e leitu-
ra da biografia da oradora oficial, 
“É uma grande satisfação, uma 
honra para mim, ter nessa casa 
de leis todos vocês aqui, a pre-
sença do povo de Deus é muito 
importante, aos Vereadores co-
legas, que Deus abençoe a vida 
de vocês. Nós que estamos traba-
lhando junto nessa Casa em prol 
dessa cidade, agradeço também 
todos os homenageados, vocês 
merecem muito estarem aqui e 
estão sendo honrados nessa noi-
te, obrigado”.

Apresentação musical
Para engrandecer a noite ti-

vemos apresentações musicais, 
a cantora Tais de Jesus Vitorino 
Cruz e o músico Davi Vitorino 
da Silva Cruz. Eles cantaram os 

hinos “Gratidão” em seguida in-
terpretaram “Digno de Tudo”, a 
terceira e última canção foi “Pai 
de amor”.

Oradora oficial
A pastora Sônia Maria Dias 

dos Santos foi a oradora oficial e 
apresentou a palavra para o pú-
blico presente, “O evangelho, a 
qual é a boa nova de salvação, é 
o único meio estabelecido por 
Deus para religar o homem ao 
seu criador e esse caminho se da 
unicamente pelo seu filho, Jesus 
Cristo”, aclamou a pastora em um 
dos momentos mais importantes 
da sessão.

A Pastora acrescenta “Nin-
guém vem ao Pai senão através 
de seu filho, e aquele em que o 
filho quiser revelar e pela graça, 
o filho Jesus é o único com au-
toridade para propiciar esse ca-
minho ao pai. É inclusivo, quem 
pode entrar por esse caminho? 
É a pergunta dessa noite e a 
resposta a própria palavra nos 
dá. Todos que crerem e se apro-
priarem o verso 28 diz: venha a 
mim todos, os que estão cansa-
dos e oprimidos e eu os aliviarei, 
o caminho é Jesus Cristo, ele é o 
caminho, a verdade e a vida”, ob-
servou a pastora chamando os 
presentes para acompanhá-la 
nas citações.

Homenagens
Um dos pontos altos do Ato 

Solene foi a entrega das home-
nagens, em que a Câmara de 
Pindamonhangaba promoveu a 
entrega de Diplomas de “Honra 
do Mérito” aos oito convidados. 
Receberam a honraria com mui-
ta emoção os pastores: Aílton de 
Melo, Benedito Carlos de Souza, 
Claudemir Pedro, Eneas Martins 
Dutra, Júlio César de Souza Bar-
ros, Pedro Donizete Vieira, San-
dro Herval Pereira dos Santos e a 
Pastora Luciana de Souza Lopes.

Encerramento 
Chegando ao fim do ato sole-

ne, tivemos a palavra do Prefeito 
Dr. Isael Domingues, que ressal-
tou a importância do evento. A 
oradora oficial deu sua palavra 
final com muita emoção e a ses-
são se encerrou com uma oração 
do Pastor Marino de Souza, Pre-
sidente da Assembleia de Deus – 
Madureira.

Materia produzida pelo

Estagiário Iago Luca sob 

a supervisão da DC
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cultura e lazer
Prefeitura de Pinda promove 
‘Quarta Cultural’ na Biblioteca 
Ver. Rômulo Campos d’arace

‘domingo no Bosque’ foi 
um sucesso de público

O projeto ‘Domingo no Bos-
que’, realizado gratuitamente 
no Bosque da Princesa pela Se-
cretaria de Cultura e Turismo 
da Prefeitura, foi um sucesso de 
público em sua última edição, 
dia 24 de setembro. O evento 
contou com uma programação 
diversificada, incluindo yoga, ar-
teterapia, dança circular, música 
e contação de histórias.

O projeto é também inclusi-
vo e busca oferecer atividades 
diversas às pessoas com defi-
ciência. Crianças com autismo 
e síndrome de Down também 
puderam participar do even-
to. Grupos como Mães de Azul 
e T21Pinda participaram do 
evento.

A dança circular, que tem 

como focalizadora Bebel Mo-
raes, mais uma vez atraiu 
grande número de partici-
pantes. O Dj Galvão e a ban-
da Irmãos da Gaita marcaram 
presença no evento, que tam-
bém teve contação da história 
“A sopa de Pedra”, com a Cia 
Alegria e Energia.

O evento foi realizado em 
um ambiente agradável e des-
contraído, e contou com a par-
ticipação de pessoas de todas as 
idades. O público aprovou a pro-
gramação diversificada e o clima 
de festa.

O projeto ‘Domingo no Bos-
que’ é uma iniciativa da Prefei-
tura de Pindamonhangaba para 
promover a cultura, o turismo e 
a inclusão social.

A Secretaria de Cultura e 
Turismo de Pindamonhanga-
ba está promovendo mais uma 
edição da ‘Quarta Cultural’, que 
acontecerá na Biblioteca Ver. Rô-
mulo Campos D’Arace. O evento, 
organizado pelo Instituto Artís-
tico Cultural Arte Mais (IACAM), 
será realizado às 19h30 de hoje.

A ‘Quarta Cultural’ tem como 
objetivo transformar a Bibliote-
ca Municipal em um centro cul-
tural vibrante, capaz de difun-
dir e incentivar artistas locais e 
suas obras, criando um espaço 
de encontro entre o público e a 
arte. O evento ocorre toda última 
quarta-feira do mês, a partir das 
19h30, e apresenta uma varieda-
de de atividades culturais.

Nesta edição, a programação 
inclui uma série de atrações. O 
Grupo Vocal Princesa do Norte e 
o Violeiro Prof João Antônio Ro-

mão irão encantar o público com 
sua música. Além disso, haverá 
o lançamento do livro “Senhora 
Certinha”, de Denize Ribeiro.

Os participantes também te-
rão a oportunidade de participar 
de uma oficina de Mandalas Re-
cortadas, oferecida pelo Coletivo 
Arte Mais. A música ficará por 
conta de Kalel Fernandes e Dj’Al-
ma.

Para completar, a artista Mo-
nica Marques apresentará uma 
exposição visual, proporcionan-
do aos visitantes uma experiên-
cia artística diversificada.

A ‘Quarta Cultural’ é uma ini-
ciativa que reforça o compro-
misso da Prefeitura de Pinda em 
promover a cultura local e oferecer 
aos munícipes oportunidades de 
apreciar diversas formas de arte. 
Todos os interessados em partici-
par do evento são bem-vindos.

Bibliotecas de Pinda melhoram 
atendimento online

O Parque da Cidade foi 
palco de um piquenique 
comunitário e uma fei-
ra de adoção de animais 
neste último sábado (23). 
A Associação Jaya e a ONG 
Adote se uniram em par-
ceria com a Prefeitura de 
Pindamonhangaba para 
realizar essa ação de so-
lidariedade. Além disso, 
o Centro de Proteção e 
Atendimento aos Animais 
(Cepatas) de Pindamo-
nhangaba esteve presen-
te, fazendo inscrições para 
cirurgias de castração de 
cães e gatos.

O evento, que foi um 
sucesso, proporcionou 
um dia de diversão, cons-
cientização e solidarie-
dade. A iniciativa foi uma 
oportunidade para as 
famílias desfrutarem do 
ar livre, enquanto con-
tribuem para uma causa 
nobre.

No total, cinco animais 
foram adotados na ação, 
número que vem aumen-
tando no decorrer dos en-
contros promovidos pelo 
CEPATAS. Além disso, os 
participantes levaram 
pratos de comidas e be-

As Bibliotecas Públicas 
Municipais Ver. Rômulo 
Campos D’Arace e Prof. Ma-
ria Bertha César passaram, 
desde a última semana, a 
utilizar o aplicativo de con-
versa WhatsApp Business. 
A medida visa melhorar o 
atendimento ao público e 
facilitar o acesso a informa-
ções e serviços.

Através do aplicativo os 
usuários podem, de forma 
mais rápida, tirar dúvidas 
sobre empréstimos, reno-
vações, horários de funcio-
namento e outros serviços 
oferecidos pela biblioteca.

Para entrar em contato 
com a biblioteca via What-

sapp, basta adicionar os 
número (12) 3643-2399 
(BPM Ver. Rômulo Campos 
D’Arace) e (12) 36374400 
(Prof. Maria Bertha César) 
aos contatos do celular e 
enviar uma mensagem. As 
bibliotecas estão disponí-
veis de segunda a sexta-
feira, das 8h às 17h. Aos 
sábados a BPM Ver. Rômulo 
Campos D’Arace também 
atende das 9h às 13h.

A Gestora de Bibliotecas, 
Rosilene Cardoso, destacou 
a importância da inovação 
no atendimento ao público. 
“O Whatsapp é um aplica-
tivo muito utilizado pela 
população e acreditamos 

que essa ferramenta vai fa-
cilitar o acesso aos nossos 
serviços”, disse. A biblioteca 
também tem um perfil no 
Instagram: @bibliotecas_
pinda e no Facebook, na 
página Bibliotecaspinda.

Através do Whatsapp, os 
usuários podem tirar dúvidas 
sobre: Empréstimos de livros, 
revistas e outros materiais; 
Renovações de empréstimos; 
Horários de funcionamento 
da biblioteca; Eventos e ativi-
dades culturais; Outros servi-
ços oferecidos pela biblioteca. 
Além disso, os usuários tam-
bém podem receber informa-
ções sobre novidades e even-
tos da biblioteca.

Piquenique e Feira de Adoções 
aconteceram no Parque da Cidade

bidas e puderam ver melhor 
os animais que estão prontos 
para serem adotados.

A responsável pelo Cepatas, 
Andrea Louzada, disse que “o 
objetivo do encontro de sába-
do foi divulgar as ações da uni-
dade e aproximar a população, 
despertando interesse pela 
causa animal, aproveitando o 
momento para orientar sobre 
posse responsável, vacinas e 
cuidados com os animais, bem 
como apresentar à população 

os cães e gatos que aguardam 
pela adoção e fazer cadastro 
para as castrações.”

Para aqueles que desejam 
castrar seus cães e gatos, as 
inscrições poderão ser feitas 
online através da plataforma 
1DOC, acessando https://pin-
damonhangaba.1doc.com.br/
atendimento. O serviço ofere-
cido pela Prefeitura é gratuito 
e visa promover a saúde e o 
bem-estar dos animais de es-
timação.

Divulgação
Divulgação

Com o whatsapp, as bibliotecas facilitam o acesso às informações e serviços

O evento transforma a biblioteca em um centro cultural

A atividade Dança Circular tem muitos participantes

Vários animais foram adotados

Divulgação

Divulgação
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Estação arte Encanto recebe 
nome de ‘miguel da Elétrica’

‘Rua de Lazer’ reúne dezenas 
de pessoas no Bom Sucesso

Emoção e alegria foram as marcas da homenagem a ‘Miguel da Elétrica’

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba homenageou seu fun-
cionário Miguel Vieira Machado 
– o Miguel da Elétrica – falecido 
em maio de 2021, vítima de Co-
vid-19, com a denominação de 
seu nome ao prédio “Casa do En-
genheiro – Estação Arte Encan-
to”. A cerimônia de inauguração 
ocorreu nesta terça-feira (26) e 
contou com dezenas de autori-
dades, parentes do homenage-
ado e funcionários do setor de 
Elétrica da Prefeitura, onde Mi-
guel trabalhou por 38 anos.

O autor da lei que denominou 
o prédio, o vereador José Carlos 
Gomes – Cal – elogiou Miguel 
por tudo que ele representou. O 
presidente da Câmara, Norberto 
Moraes, também destacou o tra-
balho de Miguel à frente da Elé-
trica.

O vice-prefeito e secretário 
de Governo, Ricardo Piorino, 
lembrou de ocasiões em que o 
Miguel solucionou. “Muito de-
dicado e responsável e sempre 
à frente dos eventos da Prefei-
tura, respondendo por todas as 
questões elétricas. Um grande 
exemplo para todos os servido-
res e que nos deixou o Matheus, 
hoje responsável pela Elétrica 
e também muito competente e 
atuante na resolução das situa-
ções elétricas da Prefeitura”.

O prefeito Dr. Isael Domin-
gues enalteceu o trabalho de 
Miguel e disse que “a homena-
gem foi muito merecida. O Mi-
guel sempre foi uma referência 
nossa em trabalho de excelência 
e qualidade. Podíamos contar 
com ele para tudo, assim como 
contamos com o Matheus, seu 

filho, e a equipe da Elétrica. Essa 
homenagem cai como uma luva 
porque a Estação Arte Encanto é 
a Casa do Engenheiro e o Miguel 
era engenheiro. Assim, essa 
homenagem fica ainda mais 
completa e ressalta o trabalho 
do Miguel e de todos os enge-
nheiros porque ele representou 
muito bem toda a classe”. 

O filho de Miguel, Matheus 
dos Santos Machado, agradeceu 
as homenagens. “Estou mui-
to emocionado por tudo isso e 
agradeço a todos pela lembran-
ça. Ao Dr. Isael, ao Piorino, aos 
vereadores, aos funcionários 
da Prefeitura, especialmente da 
Elétrica, que são meus compa-
nheiros. Muito obrigado”.

Também como forma de ho-
menagem e agradecimento, a 
presidente do Fundo Social de 
Solidariedade, Claudia Domin-
gues, entregou um vaso de flo-
res à irmã mais velha de Miguel, 
Dona Odete.

Além dela, outros irmãos 
também estavam presentes, 
como Bosco, Lurdinha, Fáti-
ma, Lúcia, Nica e Nelson, assim 
como a sogra de Miguel, Dona 
Vanda – mãe de sua esposa 
Mara, que não pode comparecer 
ao evento.

Ao fim, todos entraram na 
Estação, onde foi descerrada 
uma placa e a foto de Miguel.

Os vereadores Felipe Gui-
marães, Carlos Moura Magrão, 
Regininha e Renato Cebola tam-
bém estiveram presentes. Esta-
ção Arte Encanto recebe nome 
de ‘Miguel da Elétrica’

Competência e comprometimento de Miguel foram lembrados por todos na nomeação do local

A presidente do Fundo Social, Cláudia Domingues, entregou 
uma lembrança à irmã  mais velha de Miguel, Dona Odete

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba, por meio da Se-
cretaria de Esportes e Lazer e 
Departamento de Lazer, reali-
zou o projeto ‘Rua de Lazer’, no 
sábado (23), no campo do Bom 
Sucesso.

O projeto que contou com 
dezenas pessoas teve diversas 
atividades, como confecção de 
balangandã, futebol, jogos de 
tabuleiro, gincanas, brinquedo-
teca, dentre outras atividades.

“O evento foi um sucesso! 
As crianças puderam brincar 
em diversas atividades”, disse 
a diretora de Lazer, Marilda 
Oliveira. “Foi uma tarde incrível 
de muita diversão e alegria para 
os moradores do Bom Sucesso. 
A SEMELP agradece a todos 
os envolvidos que apoiam a 
realização das Ruas de Lazer, 
levando momentos de alegria 
para a população”, completou a 
diretora.

Confira resultados dos jogos da 
Terceira Divisão do futebol

Seguem os resultados da Terceira Divisão do futebol de Pinda-
monhangaba, que são organizados pela Liga com apoio da Secre-
taria de Esportes da Prefeitura.

Inter Pinda 2 x 2 Real Mombaça – Estádio do Santa Luzia
Unidos da 22 0 x 1 Ramos – Estádio do Cantareira
Real União Oliveira 1 x 1 Mombaça City – Estádio do Ramos
Inter de Moreira 1 x 1 Brasil – Estádio do Moreira Cesar
Marca da Promessa/Tipês 1 x 4 Corinthians – Estádio do Moreira Cesar
Milan 2 x 1 Maricá - Estádio do AFIZP
Independente 1 x 0 Santa Luzia – Estádio do Estrela
Bela Vista 2 x 2 Nova Esperança – Estádio do Jardim Regina
Goiabal 1 x 1 Beta – Estádio do Cantareira
Ceara 3 x 0 Estrela/ADC Grêmio – Estádio do Vila São José

A rodada de futebol da 3a Divisão foi movimentada

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

‘Rua de Lazer’ 
foi repleta de 
atividades para 
a população

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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O Comitê das Bacias Hidrográ-
ficas do Rio Paraíba do Sul lançou 
a campanha #EUAMORIOPARA-
ÍBADOSUL para conscientizar a 
sociedade civil, as empresas, as 
instituições públicas e todos que 
estão diretamente e indiretamen-
te envolvidos com a bacia paulista, 
sobre a importância da proteção 
ambiental e segurança hídrica.

A campanha foi lançada no 
mês de setembro, pois no Estado 
de São Paulo, no dia 22 é come-
morado o Dia do Rio Paraíba do 
Sul. Originada do Projeto de Lei 
228/2003, a lei nº 12.094, que ins-
tituiu a data, foi sancionada em 
outubro de 2005. Além disso, no 
Brasil, no dia 23 de setembro é co-
memorado o Dia da Nascente do 
Rio Paraíba do Sul.

“A campanha tem o intuito de 
levar a sociedade esse amor que 
nós devemos ter pelo nosso rio. A 
relação sempre vai ser de troca: 
Nós, como amor e zelo por nos-
sa água, e o rio nos trazendo esse 
bem precioso e fundamental à 
nossa sobrevivência, para que a 
possamos ter qualidade de vida. 
A água é um bem de domínio 
público e limitado, por isso que 
devemos, como Comitê, incenti-
var que todos possam olhar com 
muito carinho e trabalhar para 
a preservação ambiental. Nossa 

CBH PS lança campanha #EuAmoRioParaíbadoSul 
em prol do cuidado e proteção da bacia paulista

A iniciativa acontece no con-
texto escolar, em Escola Pública 
do Estado e demonstra de forma 
inédita as vantagens ambientais 
de uma Horticultura no Sistema 
Agrofl orestal Agroecológico, que 
também resulta em uma produ-
ção saudável de hortaliças e fru-
tas, que são destinadas ao  com-
plemento da merenda escolar,  
distribuída às famílias dos alu-
nos, professores, funcionários 
da escola, voluntários da DuPont 
e entidades assistenciais de Pin-
damonhangaba. 

Em meio às atividades do 
‘Projeto Cubo Ambiental’ em 
2023, o Instituto de Apoio ao De-
senvolvimento Humano a Artes e 
Aprendizagem – IA3 conquistou 
a aprovação para a continuidade 
em edital para 2024. O Projeto da 
Horticultura no Sistema Agrofl o-
restal Agroecológico, que conta 
com o patrocínio da DuPont – 
Clear Into the Future, em 2024 
será implantado na Escola Esta-
dual Profª. Escolástica Antunes 
Salgado depois de dois na Escola 

Estadual Profª. Alzira Franco. Por 
se tratar de um sistema perene, 
a equipe técnica do projeto con-
tinuará assessorando a EE Profª. 
Alzira Franco no manejo da hor-
ticultura.

O projeto envolve ações teó-
ricas e práticas, que passam pelo 
ensinamento de conceitos de re-
generação ambiental e de produ-
ção agroecológica de alimentos 
no sistema Agrofl orestal, envol-
vendo os alunos, professores e 
funcionários da escola, volun-
tários da empresa DuPont, be-
neficiários do Instituto IA3, pro-
dutores da agricultura familiar e 
público em geral com interesse 
em educação ambiental e agroe-
cologia. A iniciativa ainda atinge 
um público indireto por meio da 
visita monitorada de alunos aci-
ma de 8 anos de outras escolas 
públicas ou privadas, universitá-
rios, familiares dos participantes 
e comunidade em geral.

Entre as principais ações re-
alizadas em 2023, estão: coleta 
de amostra do solo para reaná-

lise química e biológica; mane-
jo do sistema, preparo do solo, 
canteiros e plantio de hortaliças; 
controle biológico de formigas e 
caramujos africanos; plantio de 
trepadeiras (maracujá, chuchu, 
abobora, ervilha e tomate), de 
tubérculos (inhame, cará, gengi-
bre e cúrcuma); implantação de 
plantas medicinais e aromáticas; 
palestras sobre sustentabilidade 
e interação entre plantas e fito-
patógenos; oficina de culinária 
com panc’s e aproveitamento 
integral dos alimentos; e colhei-
tas com alunos e voluntários da 
DuPont.

Além de reforçar os benefícios 
das SAFs, sistemas que melho-
ram as propriedades fisioquími-
cas e biológicas do solo, o projeto 
também contribui para alguns 
dos 17 Objetivos do Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS), esta-
belecidos em 2015 pela ONU, em 
uma agenda Global, sendo o Bra-
sil um dos 193 país signatários. 
O Cubo Ambiental está em linha 
com os seguintes ODS: 2. Fome 

Zero e Agricultura Sustentável; 8. 
Trabalho Decente e Crescimento 
Econômico; 12. Consumo e Pro-
dução Responsáveis; 13. Ação 
Contra a Mudança Global do Cli-
ma; 14. Vida na Água; 15. Vida Ter-
restre; e 17. Parcerias e Meios de 
Implementação

Mais sobre o Cubo Ambiental
O ‘Projeto Cubo Ambiental’ 

desenvolveu, até 2018, ativida-
des semanais para crianças e jo-
vens de 10 a 18 anos de idade, nas 
quais os temas sobre uso e ocu-
pação do solo, área degradada, 
destinação de resíduos sólidos e 
reuso de materiais eram aborda-
dos a partir de discussões, vídeos 
e dinâmicas participativas, além 
de ações de intervenções e mobi-
lização junto à comunidade, bem 
como iniciativas de incentivo à 
coleta seletiva e apoio às coope-
rativas do município. A Educação 
Ambiental é um assunto de ex-
trema importância e uma das li-
nhas de atuação do Instituto IA3, 
sendo que a proposta vem dar 
continuidade a essa visão junto 

aos jovens e adultos atendidos 
pela instituição, bem como a co-
munidade em geral.

Sobre o IA3
O IA3.ORG – Instituto de Apoio 

ao Desenvolvimento Humano, a 
Artes e Aprendizagem – foi cons-
tituído em 15 de maio de 2008, 
caracterizando-se como uma as-
sociação sem fins lucrativos, com 
sede no bairro Feital, em Pinda-
monhangaba (SP), o IA3.ORG tem 
como missão contribuir para a 
formação integral de crianças, 
adolescentes e jovens, por meio 
de atividades educacionais, cul-
turais e qualificação profissional, 
como alternativa de inclusão so-
cial, combate à pobreza e eman-
cipação daqueles em situação de 
vulnerabilidade social. Em seus 
15 anos de atuação no municí-
pio, são cerca de 10 mil atendidos 
por meio de múltiplos projetos 
mantidos pela instituição, como:  
Jovem Aprendiz, Atores Sociais 
– teatro e mídias sociais, Contra-
ponto, Vem Ser, Primeiros Passos 
e Cubo Ambiental.

Instituto IA3 garante a continuidade do 
‘Projeto Cubo Ambiental’ em 2024

preocupação é que o rio sempre 
possa existir com água de qua-
lidade e quantidade necessária, 
para vivermos de forma sustentá-
vel. Amar as nossas águas e amar 
o nosso rio Paraíba do Sul, é uma 
forma de amor por nós mesmos. 
Sem água não existiremos”, afir-
ma Maria Eduarda San Martin, 
presidente do CBH PS e secretária 
de meio ambiente de Pindamo-
nhangaba.

Este ano, o CBH-PS deliberou 
mais de 30 projetos para o cui-
dado e proteção da bacia do rio 
Paraíba do Sul paulista. O investi-
mento foi em torno de 34 milhões 
ao todo do FEHIDRO - Fundo Es-
tadual de Recursos Hídricos. Os 
projetos aprovados são de sane-
amento rural, controle de perda 
de água, sistemas de tratamento 
de esgoto doméstico, obras de 
drenagem urbana, restauração 
fl orestal, planejamento, diagnós-
ticos, educação ambiental e entre 
outros.

“Nós temos um papel funda-
mental na deliberação dos pro-
jetos, prestando apoio técnico e 
operacional à gestão integrada de 
recursos hídricos, além de plane-
jar, executar e acompanhar ações, 
de acordo com as propostas prio-
ritárias do Plano de Recursos Hí-
dricos. Fico muito feliz em ver 

grandes projetos sendo delibera-
dos no nosso Comitê.

Eles farão a diferença na vida 
das pessoas e nos municípios 
que a bacia contempla”, afirma 
Márcia Eliza, secretária executi-
va do CBH-PS e diretora do DAEE 
em Taubaté.

O Rio Paraíba do Sul é forma-
do pela confl uência dos rios Pa-
raitinga e Paraibuna e nasce na 
Serra da Bocaina, no município 
de Areias (SP). Este rio engloba 
parte dos territórios de São Pau-
lo, Rio de Janeiro e Minas Gerais, 
sendo caracterizado como um rio 
federal.

Os principais afl uentes são 
os rios: Jaguari (SP), Buquira (SP), 
Una (SP), Paraibuna (SP) Piaba-
nha (RJ), Paraibuna (MG), Pomba 
(MG) e o Muriaé (MG). Sua foz é no 
OceanoAtlântico em São João da 
Barra (RJ). Em Barra do Piraí (RJ), 
há um desvio de parte de suas 
águas para a bacia do rio Guan-
du (RJ), gerando energia elétrica 
e garantindo o abastecimento de 
água para a quase totalidade da 
população da metrópole do Rio 
de Janeiro.

No estado de São Paulo, o rio 
Paraíba do Sul abastece mais de 2 
milhões de pessoas.

“Sabe aquela água que sai da 
torneira? É dela que estamos fa-

lando aqui. Muito se fala em meio 
ambiente e pouco ouvimos sobre 
o cuidado com o nosso rio. Por 
isso, esta campanha é fundamen-
tal. Temos responsabilidade com 
o rio Paraíba do Sul. Ele é o prin-
cipal rio que abastece as nossas 
casas. O Comitê já deliberou, des-
de 2019, mais de R$ 70 milhões do 
FEHIDRO para proteção às nossas 

águas. É nossa missão devolver a 
população que paga pelo uso dela, 
o que a natureza nos dá de graça. 
Portanto é muito importante cada 
um de nós temos responsabilida-
de e amor pelo nosso rio”, afirma 
Renato Traballi

Veneziani, vice-presidente do 
CBH-PS e presidente do Sindicato 
Rural de São José dos Campos. 

Divulgação Divulgação
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Desenvolvendo o ‘Projeto Cubo Ambiental’, o IA3 conseguiu a aprovação para a continuidade em 2024
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 PREFEITURA MUNICIPAL DE PINDAMO-
NHANGABA

PUBLICIDADE DOS PROCESSOS DE 
LICITAÇÃO

***AVISO DE LICITAÇÃO***

Encontram-se abertos no Depto. de Licita-
ções e Contratos, sito na Av. N. Sra. Do Bom 
Sucesso, nº 144, Bairro Alto do Cardoso:

PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE 
PREÇOS 146/2023 (PMP 12812/2023)
Para “Aquisição de grama (Esmeralda, São 
Carlos) para manutenção de praças e áreas 
verdes para atender o departamento de meio 
ambiente conforme a solicitação da Secreta-
ria Municipal de Meio Ambiente meio ambien-
te pelo período de 12 (doze) meses” com re-
cebimento das propostas até dia 17/10/2023 
às 08h00 e início da sessão às 08h30.

Todos os editais estarão disponíveis no site 
www.pindamonhangaba.sp.gov.br (e também 
https://bnc.org.br/ para pregões eletrônicos). 
Maiores informações no endereço acima das 
8h às 17h ou através do tel.: (12) 3644-5600.

Colaboração:
Maura Lídia do Vale
A Senior Arquitetura e 

Design lançará a franquia 
durante a Feira do Empre-
endedor, em outubro 

A empresa de Pinda-
monhangaba, interior de 
São Paulo, dá mais um 
passo em busca de novos 
mercados, apostando na 
franquia. O lançamento 
acontece durante a Feira 
do Empreendedor, entre 
os dias 16 e 19 de outubro, 
em São Paulo. Hoje o es-
critório conta com duas 
unidades de atendimento, 
uma em Moreira César e 
outra, em Pindamonhan-
gaba. O projeto é para oito 
unidades franqueadas até 
o final de 2024, totalizan-
do dez unidades de aten-
dimento e, em 2025, mais 
10 unidades, conquistan-
do grande parte do esta-
do de São Paulo. No Brasil 
são 225.246 profissionais 
atuando no mercado. 
Em dezembro de 2022, o 
Conselho de Arquitetura 
e Urbanismo do Brasil di-
vulgou os resultados do 
II Censo das Arquitetas, 
Arquitetos e Urbanistas 
do Brasil. O estudo cons-
tatou que a idade média 
da classe é 35 anos e que a 
maioria (58%) se identifi-
ca como mulher, 87% dos 
profissionais trabalha de 
maneira efetiva no mer-
cado, porém apenas 13% 
possuem empresas de ar-
quitetura. De acordo com 
o Marcos Nunes Pereira, 
arquiteto e proprietário 
do escritório Sênior Ar-
quitetura & Design, a ideia 
de franquear o escritório 
surgiu a partir de con-
sultorias prestadas para 
os colegas de profissão 
que estavam em dificul-
dades em atuar de forma 
autônoma. “Após alguns 
atendimentos e algumas 
consultorias pagas, perce-
bi que existe uma grande 
lacuna entre Arquiteto e 
empresa, percebi que os 
novos profissionais estão 
como muita dificuldade 
em atuar em um mercado 
em crescimento e, cada 

 Escritório de arquitetura aposta no 
mercado de franquia

vez mais competitivo, ge-
rindo o próprio negócio”. 
Para o arquiteto, isso se 
deve ao fato de que mui-
tos profissionais não en-
tendem que um escritório 
de arquitetura, apesar de 
possuir características 
específicas, deve ser ad-
ministrado com uma em-
presa. “É preciso entender 
e fazer a gestão do escri-
tório como empresa, divi-
dindo em setores distin-
tos, como: atendimento, 
setor administrativo, co-
mercial, financeiro, ven-
da, pós-venda, marketing, 
entre outros. Ainda mais 
que a graduação não ofe-
rece disciplinas especi-
ficas para essas finalida-
des”, completa. Diante de 
todas essas informações, 
o arquiteto percebeu que 
existe uma fatia de merca-
do a ser explorada com a 
consultoria e transmissão 
da expertise que possui. 
“Comecei a estudar sobre 
o assunto, visitei feiras 
e encontrei na franquia 
uma possibilidade de ofe-
recer consultoria, princi-
palmente, aos jovens ar-
quitetos, com dificuldades 
em empreender”, explica. 

Novos mercados 
Com o auxílio do Se-

brae-SP, a Sênior Franquia 
pretende entregar ao fran-
queado a oportunidade de 
atuar nesse mercado em 
crescimento, com respon-
sabilidade e autoridade, 

participando em parceria 
com uma empresa com 
10 anos de experiência e 
domínio no setor. “Nossa 
equipe tem condições de 
oferecer orientações téc-
nicas, acompanhamen-
to em projetos, gestão de 
obras, desenvolvimento 
e tudo que a profissão re-
quer”, avalia Marcos. 

A consultoria do Se-
brae foi bastante relevan-
te para que o arquiteto 

do um centro de treinamen-
to para obras ecológicas. 
A empresa também está 
construindo uma residên-
cia fabricada com os tijolos 
ecológicos para apresentar 
aos futuros franqueados. 

Sobre o Escritório Sênior 
Arquitetura & Design 
No mercado desde 2019, 

a Sênior Arquitetura & De-
sign dedica-se a produzir 
projetos arquitetônicos 
residenciais e comerciais, 
além de gerenciamento de 

obras. A empresa, adminis-
trada pelos sócios Marcos 
Nunes Pereira (Arquiteto 
e Urbanista ) e Anícia Ri-
beiro da Silva (Administra-
dora), tem também como 
propósito atender a proje-
tos para famílias de baixa 
renda, dessa forma cria-
ram a Sênior Arquitetura 
Social, voltada a trabalhar 
com projetos sociais e que 
participa do Programa Re-
forma que Transforma, em 
parceria com a Gerdau e 
Nova Vivenda.

buscasse metodologias e 
treinamentos para colo-
car o projeto em prática. 
“Franquear é um desafio, 
porém com baixo inves-
timento e com grandes 
chances de sucesso, a em-
presa pode crescer consi-
deravelmente”, conclui. 

Além do projeto da fran-
quia, a Senior Arquitetura 
Design tem uma parceria 
com uma fábrica de tijolos 
ecológicos e está preparan-

Divulgação
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A empresa é administrada pelos sócios Marcos Nunes Pereira e Anícia Ribeiro da Silva

O mercado de franquia é a aposta do escritório

PREFEITURA MUNICIPAL DE PINDAMONHANGABA
ESTADO DE SÃO PAULO

PORTARIA GERAL Nº 6.084, DE 26 DE SETEMBRO DE 2023.
Dr. Isael Domingues, Prefeito do Município de Pindamonhangaba, no uso de suas atribui-
ções legais, Resolve DESIGNAR o Sr. Luiz Alexandre Leite de Souza, Assessor, para subs-
tituir o Subprefeito Distrital de Moreira César, Sr. Nilson Luis de Paula Santos, durante o 
período em que o mesmo encontrar-se em férias, de 11 a 15 de setembro de 2023.
Esta portaria entra em vigor na data de sua publicação, retroagindo seus efeitos a 11 de 
setembro de 2023.
Pindamonhangaba, 26 de setembro de 2023.

Dr. Isael Domingues
Prefeito Municipal

Marcelo Ribeiro Martuscelli
Secretário de Administração

Registrada e Publicada na Secretaria de Negócios Jurídicos em 26 de setembro de 2023.

Anderson Plínio da Silva Alves
Secretário de Negócios Jurídicos
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Publicava-se em 1943 em A Cidade 
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A saudade

Altair Fernandes Carvalho (altairfernandes@hotmail.com)

Quando se guarda em mente a imagem bela
duma mulher que nosso amor enlaça,
em tudo que se fita, o olhar abraça
um quer que seja que nos fala dela.

É que a saudade faz com que renasça,
como acendendo o esquema duma tela
eu lhe pasmando a pálida aquarela
em viva estátua de sorriso e graça.

Mas se essa amada um dia nos esquece
e morre em nossa mente a imagem casta
como um golpe fatal, sustando bodas,

Nem vale mais viver, porque parece
que tal desilusão somente basta
para matar as esperanças todas.

Joviano Homem de Mello, 
Tribuna do Norte, 20 de outubro de 1921

amorbaseadonabliblia.wordpress.com

Recordando a antiga confeitaria São João
Nas primeiras décadas do século passado, a população de Pindamonhangaba, cidades vizinhas e os estudantes 
dos cursos de Farmácia e Odontologia vindos de diversas partes do Brasil para se diplomar na 1ª escola de 
nível superior de Pindamonhangaba, tinham como “point” preferido uma então famosa confeitaria local

Vasco Cesar Pestana, ci-
dadão que na condição 
de secretário da prefei-

tura por inúmeras vezes res-
pondeu pela administração 
municipal na falta de um pre-
feito, era também conhecido 
pelos artigos que escrevia para 
o jornal Tribuna do Norte te-
cendo reminiscências sobre a 
Pindamonhangaba antiga. 

Crônica de sua autoria, pu-
blicada na edição de 5 de mar-
ço de 1983, é dedicada a esse 
estabelecimento comercial 
muito frequentado na época, a 
confeitaria São João.

Conta que o proprietário, 
o confeiteiro Vitor Gallo, que 
fora seu amigo, fizera suces-
so em Pindamonhangaba nas 
décadas de 20 e 50, mais ou 
menos. Apreciemos a crônica 
desse articulista que também 
apreciava colocar no papel 
lembranças da cidade, seus 
costumes e suas coisas em 
tempos anteriores...

“O conhecido estabeleci-
mento comercial era locali-
zado na rua Bicudo Leme, na 
época, a principal via de co-
mércio da cidade e tinha uma 
grande freguesia. O renome 
da confeitaria era tal que, aos 
domingos, muitas pessoas de 
outras cidades do Vale do Pa-
raíba vinham fazer compras e 
de doces, aliás, saborosos do-
ces, na confeitaria São João. 

O confeiteiro Vitor Gallo em sua confeitaria, segundo foto publicada no livro “A Vida nos 
Balcões da Pequena Pindamonhangaba” (Gráfica Ativa – Taubaté-SP/1997). Obra de autoria 
da escritora, poetisa e professora Eloyna Salgado Ribeiro

O senhor Vitor Gallo fazia 
também ótimos pastéis e em-
padas e, igualmente, sorvetes 
gostosíssimos e de várias qua-

lidades, que eram servidos em 
taças de vidro.

Quando da realização dos 
exames de fim de ano da sau-
dosa Escola de Farmácia e 
Odontologia, o movimento na 
confeitaria São João aumen-
tava consideravelmente, pois 
os alunos que eram promo-
vidos de ano, iam em grupos 
ao referido estabelecimento e 
neste celebravam a vitória nos 
estudos, gastando polpudas 
importâncias em doces, sal-
gadinhos e bebidas, pagan-
do, alegres que estavam, pela 
aprovação, até as despesas 
das pessoas que, eventual-
mente, estavam no estabeleci-
mento”.

de pai pra filho

Revela Cesar Pestana no 
interessante artigo que Vitor 
Gallo havia transmitido aos 
filhos o gosto, o prazer pela 
arte da confecção de doces e 
salgadinhos. Tendo como pre-
sente àquele ano de 1983,e já lá 
se vão 40 anos, ele comenta a 
participação dos herdeiros do-
abençoado dom:

“Assim é que uma de suas 
filhas, dona Leonilda Gallo 
Granato é proprietária da 
Confeitaria Gallo, sita à Tra-
vessa Marquês do Herval, es-
tabelecimento que tem grande 
movimento, pois os doces são 
deliciosos. O estabelecimento 
vende também salgadinhos e 
refrigerantes. Um dos filhos 
do senhor Vitor Gallo, o José 
Gallo é, igualmente, excelente 
confeiteiro e faz, ainda, ótimos 
salgadinhos, atendendo inú-
meros fregueses”.

“Rififi no Vitor gallo”

Lembrando que os alu-
nos da Escola de Farmácia e 
Odontologia eram assíduos 
frequentadores da confeita-
ria do Vitor Gallo, o articu-
lista recorda uma passagem 
curiosa:

“Na confeitaria São João, 
algumas vezes saia ‘sururu’, 
brigas sem importância, en-
volvendo a alegre rapaziada 
da Escola de Farmácia, tais en-
crencas eram chamadas por 
muitas pessoas de ‘rififi’.

Certa vez, um aluno da Es-
cola de Farmácia, moço de 
grande talento, foi, depois 
que concluiu o curso, após 
algum tempo, ao Estado do 
Mato Grosso, em cuja capital 
Cuiabá, desempenhou eleva-
das funções no Palácio do Go-
verno daquele Estado. Saindo 
um dia a passear em Cuiabá, 
passou em um bar que estava 
repleto de fregueses e notou 
que uma vitrola estava to-
cando um disco cuja música 
lhe chamou a atenção. Era um 
disco com a gravação de uma 
música intitulada ‘Rififi no Vi-
tor Gallo’. Mais tarde, aquele 
moço, ex-aluno e nossa Esco-
la de Farmácia foi ao referido 
bar e disse a seu proprietário: 
‘- A vitrola de seu estabeleci-
mento tocou, há poucas horas, 
um disco que me despertou 
uma saudade imensa: ‘Rififi 
no Vitor Gallo’, música que foi 
baseada num ‘barulho’ de es-
tudantes, numa confeitaria de 
Pindamonhangaba (Estado de 
SãoPaulo), cidade em cuja es-
cola de Farmácia estudei e me 
diplomei’”.

Concluindo, o articulista 
colaborador da Tribuna men-
ciona o tipo inesquecível que 
fora Vitor Gallo, “sempre ale-
gre e sorridente, atendia muito 
bem a todos os seus inúmeros 
fregueses”. E complementa: 
“Confeitaria São João (Confei-
taria do Vitor Gallo) guarda-
mos desse estabelecimento as 
mais queridas recordações”.

“Nos Balcões da Pequena Pindamonhangaba”
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Pindamonhangaba 
sediará o 7º Encontro 
de Ferromodelismo 
do Cone Leste Paulista

Pindamonhangaba sedia-
rá o 7º Encontro de Ferromo-
delismo do Cone Leste Pau-
lista, que acontecerá em 7 de 
outubro, das 9h às 16h30, no 
complexo ferroviário da  cida-
de (Armazém da Lagoa – Pra-
ça 7 de Setembro), terá entra-
da franca e reunirá amantes 
deste hobby de várias cidades 
da região. Esta é a terceira vez 
que Pindamonhangaba sedia 
o evento.

Organizado pelo produtor 
de eventos Ernesto Paparelli, 
que também é um aficionado 
pelo hobby, este 7º encontro 
tem o apoio da Prefeitura de 
Pindamonhangaba, do Novo 
Turismo Pinda, da ABPF (As-
sociação Brasileira de Preser-
vação Ferroviária), Projeto Rá-
dio Trem, Apite Ferromodelismo 
e Frateschi, única fabricante da 
América Latina de trens elétri-
cos em miniaturas e réplicas de 
composições reais, situada em 
Ribeirão Preto, no interior pau-
lista.

De acordo com Paparelli, 
este encontro é muito aguar-
dado pelos fãs de trens elétri-
cos em miniatura. “Nossa re-
gião reúne muitos praticantes 
deste hobby, e costumamos 
receber praticantes de vários 
estados e até de fora do país. 
Decidimos realizar um novo 
encontro em Pindamonhan-
gaba devido ao sucesso do 
ano passado, e o público pre-
sente confirmou isso, supe-
rando nossas expectativas”, 
afirma.

Durante o evento, o públi-
co poderá conhecer algumas 
maquetes e obter informações 
sobre este fascinante hobby. 
“O ferromodelismo, ou mode-
lismo ferroviário, é a porta de 
entrada a um mundo cheio 
de expectativas e realizações. 
Mostras, encontros, conven-
ções e shows de ferromode-
lismo são uma ótima justifi-
cativa para viajar e conhecer 
novos lugares e pessoas, além 
de passeios de trem por lu-
gares exóticos e fantásticos”, 
conclui. Além de maquetes e 
dioramas, o 7º Encontro de 
Ferromodelismo do Cone Les-
te Paulista terá lojas e uma 

praça de alimentação.
Seja para relaxar, divertir-

se, desestressar ou mesmo 
cultivar o amor pelas ferro-
vias, muitas pessoas têm ade-
rido ao hobby do ferromode-
lismo, afinal, o trem elétrico 
é uma excelente opção para 
quem está procurando algo 
para entreter a mente e passar 
o tempo. É um hobby saudável, 
que ajuda neste momento tão 
delicado pelo qual todos estão 
passando.

História do hobby
O ferromodelismo é um 

dos hobbies mais antigos do 
mundo, e sua origem remon-
ta ao período em que o trans-
porte ferroviário foi adotado 
massivamente. As primeiras 
miniaturas de trens foram fa-
bricadas por volta de 1830, por 
artesãos alemães. De lá para 
cá, muita coisa mudou, prin-
cipalmente no Brasil, onde o 
transporte de passageiros pe-
las ferrovias deixou de aconte-
cer, com exceção dos passeios 
turísticos. Mesmo assim, a 
paixão de algumas pessoas 
por este hobby se intensificou.

“O ferromodelismo é uma 
mistura de entretenimento, 
baseado em modelos de es-
cala, e arte, pois os amantes 
deste hobby ficam fascinados 
quando começam a construir 
suas maquetes, fazer toda a 
parte de decoração e cená-
rio e projetar as construções. 
É preciso ter capacidade de 
observação para se construir 
uma maquete, pois todo esse 
trabalho de reprodução do 
mundo real é totalmente arte-
sanal”, comenta Lucas Frates-
chi, diretor da Frateschi Trens 
Elétricos. As pessoas pensam 
que o transporte ferroviário 
morreu, mas ele está vivo e 
em expansão. A ferrovia é de 
valor estratégico impres-
cindível para um país como 
o Brasil, e este crescimento 
ajuda a fomentar ainda a 
mais a paixão que muitos 
brasileiros têm pelos trens, 
sendo que muitos passam 
o hobby do ferromodelismo 
para as futuras gerações”, 
finaliza Lucas.

Evento acontecerá das 9h às 16h30 no complexo ferroviário da cidade, 
será gratuito e reunirá diversos apaixonados por este hobby

Gerdau abre vagas para 
programa de estágio

Estão abertas as inscrições 
para o G.Start 2024, programa 
de estágio universitário da Ger-
dau, maior empresa brasileira 
produtora de aço, que visa em-
poderar novos talentos e oferece 
uma trilha de desenvolvimento 
elaborada para potencializar o 
futuro de cada participante. As 
pessoas interessadas terão até 
o dia 17 de outubro para se ins-
creverem pelo site da empresa. 
São mais de 200 vagas abertas, 
válidas para as unidades da com-
panhia nos estados do Alagoas, 
Ceará, Goiás, Espírito Santo, Minas 
Gerais, Pernambuco, Rio de Janei-
ro, Rio Grande do Sul e São Paulo, 
inclusive para a Usina de Pinda-
monhangaba.

Para participar, os candidatos 
e as candidatas precisam estar 
matriculados nos cursos de Ad-
ministração, Ciência da Com-
putação, Comércio Exterior, Co-
municação, Direito, Economia, 
Enfermagem, Engenharias, Ges-
tão Ambiental, Gestão de RH, Lo-
gística, Publicidade, Psicologia, 
Segurança do Trabalho, Serviço 
Social, Sistemas de Informa-
ção (bacharelado, tecnólogo ou 
licenciatura), entre outros, ter 
formação prevista entre dezem-
bro de 2024 e dezembro de 2026, 

disponibilidade para estagiar 6h 
por dia e residir próximo da uni-
dade escolhida.

Há mais de 122 anos, a produ-
tora de aço investe na atração e 
formação de novos profissionais 
e na promoção de um ambiente 
inovador, digital, diverso e inclu-
sivo. “Buscamos estudantes com 
vontade de aprender, se desen-
volver e contribuir para a cons-
trução da Gerdau do futuro, por 
meio de experiências práticas e 
diárias e de uma troca contínua 
com seus tutores e gestores”, 
afirma Flavia Nardon, diretora 
global de Pessoas e Responsabi-
lidade Social. “Como diferencial 
do G.Start 2024, para as mais 
de 200 vagas em todo o Brasil, 
teremos um olhar intencional 
para a contratação de mulheres 
e pessoas autodeclaradas pretas 
e pardas”, completa.

O programa G.Start 2024 
conta com uma trilha de de-
senvolvimento desenhada para 
potencializar o futuro de cada 
participante e com um pacote de 
benefícios. Entre eles estão vale 
transporte ou fretado (disponí-
vel para algumas localidades), 
vale-refeição (disponível nas 
unidades onde não há refeitório) 
ou refeitório no local, plano de 
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saúde, plano odontológico e se-
guro de vida.

A Gerdau está presente em 9 
países e conta com mais de 36 
mil colaboradores e colaborado-
ras diretos e indiretos em todas 
suas operações. A empresa é a 
maior recicladora da América 
Latina tem na sucata uma im-
portante matéria-prima: 73% do 
aço que produz é feito a partir 
desse material. Todo ano, são 11 
milhões de toneladas de sucata 
que são transformadas em di-
versos produtos de aço.

Coral da Fundação José Carlos da 
Rocha vai cantar nesta quarta-
feira, dia de São Vicente de Paulo

O coral da Fundação José 
Carlos da Rocha, desenvol-
vido pela professora Flavia 
do Amaral com idosos do 
Lar São Vicente de Paulo, 
vai realizar uma apresen-
tação durante a missa na 
Capela de São Vicente, den-
tro do lar, nesta quarta-feira 
(27), Dia de São Vicente de 
Paulo, às 8 horas da manhã.

O coral é uma iniciativa 
da Fundação José Carlos da 
Rocha para criar momentos 
de socialização e interação 
entre os idosos e a comuni-
dade local. Através da mú-
sica, os idosos encontram 
uma maneira significativa 
de se conectar com outras 
pessoas.

“Além de criar experiên-
cias memoráveis e promo-
ver a alegria, o projeto tem 
benefícios significativos 
para os idosos. Participar 

do coral melhora a autoes-
tima e proporciona um sen-
so renovado de propósito de 
vida. Eles esperam ansiosa-
mente pelas apresentações, 
pois isso os faz sentirem-se 
verdadeiramente especiais 
e valorizados”, explicou 
Flávia.

De acordo com ela, “du-
rante as apresentações, a 
felicidade é evidente em 
cada rosto e olhar dos ido-
sos. Os aplausos calorosos 
que recebem ao término de 
cada performance propor-
cionam uma sensação de 
realização e satisfação que 
é inestimável”, completou a 
professora Flávia.

O repertório do coral é 
cuidadosamente escolhi-
do pelos próprios idosos, 
muitas vezes relacionado 
a datas comemorativas ao 
longo do ano, como carna-

val, festa junina e Natal. 
“Essas escolhas refletem 
não apenas seus gostos 
musicais, mas também seu 
desejo de compartilhar a 
alegria de ocasiões espe-
ciais com a comunidade”, 
acrescentou Flávia.

A Fundação José Carlos 
da Rocha continua de-
monstrando seu compro-
misso com o bem-estar 
e a felicidade dos idosos, 
criando oportunidades 
significativas para que eles 
participem ativamente da 
comunidade e desfrutem 
de uma qualidade de vida 
enriquecedora. “Este projeto 
coral é um exemplo inspi-
rador de como a música e 
a interação social podem 
melhorar a vida dos idosos 
e proporcionar momentos 
de alegria e realização”, 
finalizou Flávia.
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O projeto tem benefícios significativos para os idosos

São mais de 200 vagas em 
todo o Brasil
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